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Ausschuss für Landwirtschaft und Umwelt 
 

Niederschrift 
 

über die 26. öffentliche Sitzung des Ausschusses für Landwirtschaft und Umwelt am 
30.08.2023 im Kreisausschusssaal, Am Nuthefließ 2 in 14943 Luckenwalde. 

Anwesend waren: 
 
 
Ausschussvorsitzende 
 

Frau Gertrud Klatt  
 
Stimmberechtigte Mitglieder 
 

Herr Felix Thier  
Herr Uwe Groschwitz  
Herr Dr. Rüdiger Prasse  
Herr Uwe Schätzel  
Frau Ines Seiler  
Herr Jens Wylegalla  
Herr Tobias Brosig  
Herr Klaus-Peter Gust  
 
Sachkundige Einwohner 
 

Herr Peter Wetzel  
 
Beigeordnete und Leiterin des Dezernates III 
 

Frau Dietlind Biesterfeld  
 
 

Entschuldigt fehlten: 
 
Sachkundige Einwohner 
 

Frau Antje Drangusch  
Herr Milan Hänsel  
Herr Mario Kuwald  
Herr Mario Schwanke  
Frau Dr. Paula Veronica Valderrama Saud  
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Beginn der Sitzung: 17:00 Uhr 
Ende der Sitzung: 19:15 Uhr 
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 
 
 1   Eröffnung der Sitzung und Bestätigung der Tagesordnung  
  

 2   Einwendungen gegen die Niederschrift der Sitzung vom 23.03.2023  
  

 3   Einwohnerfragestunde  
  

 4   Anfragen der Ausschussmitglieder  
  

 5   Mitteilungen der Verwaltung  
  

 6   Information über den Sachstand/Zustand der Stauanlagen im 
Verantwortungsbereich des Wasser- und Bodenverbandes "Nuthe-
Nieplitz" 

 

  

    Informationsvorlagen  
  

 7   Information über den aktuellen Bearbeitungsstand zum geplanten 
Landschaftsschutzgebiet (LSG) "Wierachteiche - Zossener Heide" 

6-5117/23-III 

  

    Beschlussvorlagen  
  

 8   Rahmenübereinkommen über die gegenseitige personelle und 
sächliche Unterstützung im gesundheitlichen Verbraucherschutz, 
insbesondere im Tierseuchenfall 

6-5102/23-III 

  

 

 

Öffentlicher Teil 

 
TOP 1 
Eröffnung der Sitzung und Bestätigung der Tagesordnung  
 

Frau Klatt begrüßt die Mitglieder des Ausschusses, sachkundige Einwohner, 

Verwaltungsmitglieder sowie sonstige Anwesende zur Sitzung und stellt den 
ordnungsgemäßen Zugang der Einladung fest. 
Die Tagesordnung wird einstimmig bestätigt. 
 
 

TOP 2 
Einwendungen gegen die Niederschrift der Sitzung vom 23.03.2023   
 

Weder schriftlich noch mündlich sind Einwendungen gegen die Niederschrift der Sitzung vom 
23.03.2023 eingegangen und gilt deshalb als bestätigt. 
 
 

TOP 3 
Einwohnerfragestunde  
 

Herr Jochen Kubick, Vorsitzender des Kreisanglerverbandes, stellt sich vor. Er macht kurze 

Ausführungen zu den Arbeiten und Problemen der Angler. Er geht insbesondere auf die 
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Vielzahl der vorhandenen Wehranlagen ein. Mit eigenen Mitteln seien diese nicht instand zu 
setzen. Deshalb die eindringliche Bitte an den Landkreis, hier finanzielle Unterstützung zu 
leisten.  
Frau Bieterfeld versichert den bestehenden Kontakt mit dem Landesbauernverband zur 

Problematik. Umfangreiche Informationen dazu werden in der heutigen Sitzung im TOP 6 
durch den Vorsitzenden des Wasser- und Bodenverbandes „Nuthe-Nieplitz“, Herrn Dr. 
Kühne, erwartet. 
 
 

TOP 4 
Anfragen der Ausschussmitglieder   
 

Herr Wylegalla fragt zum Thema Tierwohl nach, wieviel Anmeldungen, welche Probleme, 

Auflagen und Bedenken hinsichtlich der mobilen Schlachtung bestehen. 
Frau Biesterfeld sagt eine schriftliche Beantwortung zu. 
Herr Thier fragt bezüglich der Veröffentlichung eines Schreibens durch die Kreisveterinäre 

zum Thema Tierwohlgefährdung und Nichtbearbeitung durch die Justiz nach, ob nach 
erfolgter Antwort durch die Justiz weitere Aktivitäten diesbezüglich geplant seien. 
Frau Biesterfeld stellt richtig, dass sich die Amtstierärztin nicht als Mitglied der Verwaltung 

in der Presse geäußert habe, sondern in ihrer Eigenschaft als Vorsitzende der 
Amtstierärztevereinigung. Eine Auswertung der in Rede stehenden Pressemitteilung erfolgte 
innerhalb der Verwaltungsleitung. Vorgesehen sei die Kontaktaufnahme zum Amtsgericht 
Luckenwalde, um die in der Presse bekannt gegebene Daten zum Landkreis Teltow-Fläming 
zu verifizieren. 
Weiterhin fragt Herr Thier nach, ob es einen neuen Sachstand zur afrikanischen 

Schweinepest gäbe. 
Frau Biesterfeld verneint dies, neue Informationen lägen nicht vor. 
Frau Klatt teilt mit, dass für die geplante Sitzung des Ausschusses am 08.11.2023 die 

Behandlung des Haushaltsplanes 2024, der Bericht „pro agro“ sowie die Auswertung des 
Jagdjahres für die Tagesordnung vorgesehen seien. Da im Vorfeld von den 
Ausschussmitgliedern der Wunsch geäußert wurde, das Thema Haushalt gesondert zu 
behandeln, bittet sie um Diskussion zum Umgang mit den verbliebenen Themen.   
Nach kurzer Diskussion wurde Zustimmung zur Behandlung der drei Tagesordnungspunkte 
am 08.11.2023 signalisiert. Der Fokus sollte aber auf dem Thema Haushalt liegen.  
 
 

TOP 5 
Mitteilungen der Verwaltung  
 

Frau Biesterfeld teilt zur Nachfrage von Herrn Dr. Prasse – Ausschilderung des 

Naturschutzgebietes „Am Pfefferfließ“ – mit, dass durch die Naturwacht gelbe Zusatzschilder 
„Befahren der Gewässer für Unbefugte verboten“ aufgestellt worden seien. Die Bereitstellung 
der Schilder erfolgte durch die Verwaltung Potsdam-Mittelmark, da diese zu diesem 
Zeitpunkt in der Kreisverwaltung Teltow-Fläming nicht vorrätig waren. 
Sie informiert weiterhin über den aktuellen Sachstand „integriertes Klimaschutzkonzept für 
die Kreisverwaltung“. Auf Grundlage des bereits beschlossenen Leitbildes der 
Kreisverwaltung sowie des vorliegenden Strategiepapieres befinde sich i. R. stehendes 
Konzept in Arbeit. Die Verwaltung prüfe derzeit die Finanzierungsmöglichkeiten. 
Möglicherweise seien dafür Fördermittel zu akquirieren, um den eigenen Haushalt zu 
entlasten. Für die Förderung sei am 31.07.2023 ein Antrag auf Finanzierung in voller Höhe 
eingereicht worden. Derzeit sei von einem Gesamtvolumen in Höhe von ca. 74.800 € 
auszugehen. Dafür wäre ein Eigenanteil in Höhe von 30 % zu leisten, der möglichst über 
Mittel des „Brandenburgpaketes“ abgedeckt werden solle. Die Prüfung und Bearbeitung laufe 
derzeit. Der Bewilligungszeitraum würde sich über den Zeitraum März 2024 bis Februar 2026 
erstrecken. 
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Zum Thema „Einladung Naturschutzbeirat“ in eine Ausschusssitzung informiert Frau 
Biesterfeld, dass es im Vorfeld verschiedene Beratungen und Rücksprachen, u. a. mit der 

Fraktion „Die Linke“, gegeben habe. Für sinnvoll wird von Seiten des Beirates ein für beide 
Seiten interessantes zu behandelndes Thema in einer Ausschusssitzung erachtet. 
Vorgeschlagen wurde: Umsetzung der Managementpläne in „Natura-2000-Gebieten“.  
Nach kurzer Diskussion wird von Frau Biesterfeld zusammengefasst und zugesagt, dass im 
Rahmen einer Sitzung des Ausschusses durch die UNB eine kurze Darstellung von 
Aufgaben und Funktion des Naturschutzbeirates erfolgen könne sowie über das 
vorgeschlagene Thema berichtet werde.    
 
 

TOP 6 
Information über den Sachstand/Zustand der Stauanlagen im Verantwortungsbereich 
des Wasser- und Bodenverbandes "Nuthe-Nieplitz"  
 

Herrn Dr. Kühne, Geschäftsführer des Wasser- und Bodenverbandes „Nuthe-Nieplitz“, wird 

zu diesem Tagesordnungspunkt das Wort erteilt. Anhand einer PPP erläutert er die Funktion 
und Aufgabenbereiche der Wasser- und Bodenverbände und berichtet insbesondere zum 
Stand der vorhandenen Stauanlagen (Anlage). 
 
Frau Biesterfeld informiert ergänzend über die verschieden zuständigen Verbände im 

Landkreis: 
Verband                              Anzahl der Anlagen 
WBV „Nuthe-Nieplitz“      553 
WBV „Dahme-Notte“      338 
GUV „Kremitz Neugraben“     124 
GUV „Obere Dahme – Berste“     51 
in Zuständigkeit des LfU      30            
Anzahl GESAMT    1.096 
 

Wichtige Voraussetzung für die Instandsetzung der Anlagen sei die personelle sowie 
finanzielle Ausstattung der Verbände. Herr Dr. Kühne macht in seinem Vortrag sehr deutlich, 
dass es äußerst schwierig sei, entsprechende Leute für die anstehenden Arbeiten zu 
gewinnen und langfristig einzustellen. Jährlich würden zudem ca. 300 T€ für die Realisierung 
der Personal- sowie Materialkosten benötigt. 
In der Diskussion wurde unter anderem über die finanzielle Beteiligung des Landkreises 
Potsdam-Mittelmark (LK PM) zur Instandsetzung der vorhandenen Wehre und Stauanlagen 
in deren Kreisgebiet gesprochen. Die finanzielle Unterstützung, die hier gewährleistet 
werden soll, soll auf Grundlage einer noch zu beschließenden Richtlinie erfolgen. Wunsch 
der Abgeordneten des Ausschusses ist es, eine ähnliche Richtlinie im Landkreis Teltow-
Fläming zu erarbeiten. Die Verwaltung wird gebeten, diese Richtlinie des LK PM den 
Ausschussmitgliedern zur Information zugänglich zu machen. 
 
Frau Klatt bedankt sich bei Herrn Dr. Kühne herzlich für sein Erscheinen und den 
informativen Vortrag. 
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TOP  
Informationsvorlagen  
 

TOP 7 
Information über den aktuellen Bearbeitungsstand zum geplanten 
Landschaftsschutzgebiet (LSG) "Wierachteiche - Zossener Heide" (6-5117/23-III)  
 

Frau Klatt übergibt das Wort an Frau Biesterfeld. Sie führt aus, dass bereits seit einigen 

Jahren geplant sei, das Gebiet „Wierachteiche – Zossener Heide“ als 
Landschaftsschutzgebiet auszuweisen. Ursprünglich sollte dazu bereits im Jahr 2021 die 
Erstellung eines Schutzwürdigkeitsgutachtens in Auftrag gegeben werden. Über den 
aktuellen Sachstand ist durch die Verwaltung ist eine Informationsvorlage vorbereitet und 
den Ausschussmitgliedern zur Verfügung gestellt worden. Frau Klatt erteilt Herrn Reinhardt 
das Wort, der anhand vorbereiteter Folien (in Papierform ausgehändigt) ergänzende 
Ausführungen zum aktuellen Bearbeitungsstand macht. 
Herr Thier erfragt die Anzahl der in diesem Gebiet zu realisierenden Windkraftanlagen.  
 
Herr Reinhardt erklärt, dass solche Informationen hier nicht zur Verfügung stehen. Frau 
Biesterfeld ergänzt daraufhin, dass der Teilregionalplan „Wind“ im Ausschuss für 

Regionalentwicklung und Bauplanung in seiner nächsten Sitzung vorgestellt werde. Danach 
können genauere Informationen auch im Ausschuss für Landwirtschaft und Umwelt 
nachgereicht werden. 
 

TOP  
Beschlussvorlagen   
 

 

TOP 8 
Rahmenübereinkommen über die gegenseitige personelle und sächliche 
Unterstützung im gesundheitlichen Verbraucherschutz, insbesondere im 
Tierseuchenfall  
(6-5102/23-III)  
 

Herrn Schröder, stellvertretend für Frau Dr. Neuling, wird das Wort erteilt. Mit der Einladung 
ist den Ausschussmitgliedern die Beschlussvorlage 6-5102/23-III zugestellt worden. Herr 
Schröder umreißt kurz den Inhalt. 
Frau Klatt lässt über die Beschlussvorlage abstimmen. 

Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen   8 
Nein-Stimmen   0 
Enthaltungen   0 
 
Die Sitzung ist damit geschlossen. Frau Klatt wünscht allen einen guten Heimweg. 
  

Luckenwalde, d. 

 

 

 
______________________________ 
Klatt 
Ausschussvorsitzende 


	Anwesenheit
	Name
	Entschuldigt
	Text
	Tagesordnung
	Nummer
	Betreff
	Vorlage
	Wortprotokoll
	Beschluß
	Abstimmungsergebnis
	Zu

